

Institutsverbund „Dresden-Concept“ wächst weiter

Vier weitere Institute sind dem Verbund „Dresden-Concept“ beigetreten. Die Dresdner Forscher-Allianz umfasst damit nun 32 Forschungseinrichtungen, Bibliotheken und Museen. Die „Neuen“ im Kurzporträt:



Dresden. Der Verbund „Dresden-Concept“ hat vier neue Mitglieder gewonnen: zwei Fraunhofer-Institute, ein Institut der UN-Universität sowie ein Privatinstitut sind zum Jahresauftakt 2020 beigetreten. Die Dresdner Forscher-Allianz umfasst damit nun 32 Forschungseinrichtungen, Bibliotheken und Museen. Hier die „Neuen“ im Kurzporträt:

Das **Fraunhofer-Institut für Werkzeugmaschinen und Umformtechnik (IWU)** hat seinen Hauptsitz in Chemnitz, aber auch einen Institutsteil in Dresden mit 140 Mitarbeitern. Spezialisiert ist das IWU vor allem auf effiziente neue Produktionsanlagen sowie Leichtbaukonstruktionen für die Autoindustrie, zum Beispiel für Karosserien und Antriebsstränge.

In Dresden unterhält die UN-Universität seit 2012 mit dem „**Unu-Flores**“ ein Institut für das „Integrierte Management von Materialflüssen und Ressourcen“. Es beschäftigt sich unter anderem mit dem „nachhaltigen Ressourcenmanagement von Wasser, Boden, Abfall und Energie“. Das Institut ist Forschungs- und Ausbildungsstätte gleichermaßen.

Der Kia Stonic.
Der stylische Crossover.

> **BROSCHÜRE HERUNTERLADEN**

IHR RABATT
3.500 €¹

Für den Turbodiesel mit 88 kW (120 PS)



KIA
The Power to Surprise

ANZEIGE

Weiterlesen: [13 Nationalitäten forschen in der UN-Uni an sauberem Wasser und fruchtbaren Böden](#)

Die „**Papiertechnische Stiftung Heidenau**“ (PTS) mit ihren 85 Mitarbeitern entwickelt beispielsweise faserbasierte Spezialpapiere und Verbundstoffe, veredelt Papieroberflächen, misst und analysiert neue Papierprodukte und Prozesse. Die Forschungseinrichtung geht auf eine Branchenstiftung in München sowie das Institut für Zellstoff und Papier (IZP) in Heidenau zurück, die beide 1951 gegründet wurden. Heute sitzt die PTS in Heidenau und ist Mitglied der Zuse-Gemeinschaft.

Das **Fraunhofer-Institut für Verfahrenstechnik und Verpackung (IVV)** hat seinen Hauptsitz in Freising, unterhält aber auch einen Institutsteil in Dresden. Dort entwickeln Ingenieure Datenanalyse, Verarbeitungs- und Reinigungsprozesse für die Lebensmittelindustrie, den Verpackungsmaschinenbau, die Chemie, die Pharma- und Kosmetikindustrie.

Dresden-Concept entstand 2010, um die Exzellenzinitiative der TU zu unterstützen. Die Institute teilen sich inzwischen auch in Forschungsgeräte hinein.

Lesen Sie auch: [Netzwerk „Dresden-Concept“ sorgt für Exzellenzschub für die TU](#)

Von hw



Anzeige

Der neue Toyota Corolla GR Sport Hybrid

Vom Rennsport inspiriert – für sportlichen Fahrspaß.

Stromanbieter machtlos: Dieser Trick spart automatisch jedes Jahr

[cheapenergy24](#) |

Anzeige

Kein Scherz - so günstig sind Kaffeefullautomaten für Firmen

[kaffeefullautomaten-angebote.de](#) |

Anzeige

Wenn du gerne spielst, ist dieses Strategiespiel ein Muss. Kein Install.

[Forge Of Empires - Free Online Game](#) |

Anzeige

Genial: Das kostet ein Treppenlift 2020 wirklich

[Deutsche Treppenlift Beratung](#) |

Anzeige

Bist Du älter als 40? Finde Dein altes Klassenfoto.

[StayFriends](#) |

Anzeige

Dresden: 2 Deutsche suchen Tester für Mini-Hörgeräte

[Hören heute](#) |

Anzeige

Wenn du über 40 bist, spiele dieses Spiel

Desert Order |

Anzeige

Mädchen (8) stirbt bei Feuer in Grimma - Bruder und Mutter in Lebensgefahr

RND.de

Mädchen (8) stirbt bei Wohnungsbrand - Bruder und Mutter in Lebensgefahr

RND.de

DRESDNER
NEUESTE NACHRICHTEN

[DeineAnzeigenwelt.de](#) | [DeineTierwelt.de](#) | [Fyndoo](#) | [Radio.de](#)